



Mi Universidad

Mapa Conceptual

Nombre del Alumno: Margarita Jiménez Guillen

Nombre del tema:

Parcial: I

Nombre de la Materia: Introducción a la historia de la medicina veterinaria y zootecnia

Nombre del profesor: Gonzalo Rodríguez Rodríguez

Nombre de la Licenciatura: Medicina veterinaria zootecnia

Cuatrimestre: I

HISTORIA DE LA MEDICINA VETERINARIA



PRIMERAS NOTICIAS H.

Se remonta
A los años 10.000

Las Primeras
Domesticación

SE ENFOCA

En el cuidado de
animales

Como los

Caballos y ganado

ANTIGUA

India, china, mesopotamia y
egipto

Se han

Encuentran Textos

Que

Aluden cuidados a estos
animales

CIVILIZACIONES

Encontraras un desarrollo
diferente

Puntos en comun

La diciplina mas ligada al
misticismo

En XVIII

Se fundo

La primera escuela de veterinaria

DOMESTICACION DE LOS PRIMEROS A.

Es la interaccion entre el hombre y
otra especie

SE ENCUENTRA

La simbiosis, la
depredacion, el
parasitismo, el
comensalismo

El animal tambien
se beneficia con la
relacion

PARTIN POSITIVA

El animal tambien
se beneficia con la
relacion

Ya que

El hombre le
proporciona

Alimento, espacio,
atencion etc.

Fueron la cabra, las ovejas, los
cerdos y las vacas

Con la domesticacion de
animales de granja

SEGUN ZEUNER. LA DOMESTICACION CONSTA DE 5 PASOS

1ra La unión entre el
hombre y el animal es
débil y el control del
hombre sobre el animal
es reducido

•2da El ser humano
controla la reproducción de
los animales y comienza a
seleccionarlos para
modificar sus dimensiones y
características.

•3ra Trata de mantener la
docilidad que ha logrado y
vuelve a modificar la
dimensión del animal que
en un principio habia
hecho más pequeño.

•5ta Los animales ahora se
encuentran bajo total
control de las personas

LOS PRIMEROS EN SER DOMESTICADOS

Las plantas
Neolíticas

fue
Hace 10.000 años
atras

•4ta Continúa con la
selección, pero ahora para
crear razas especializadas
con diferentes aptitudes
productivas.

PERRO

Se acepta que el perro derivó del
lobo.



EL PRIMERO EN SER DOMESTICADO

Aún es difícil encontrar
dos animales capaces de
vivir en tan perfecta
sincronía como el
hombre y el perro

Restos de perros en la
cueva del Jaguar,

En

Idaho

Cuya

LAS EXCAVACIONES

efectuadas en Medio
Oriente y Europa
mostraban que hace
7,000 u 8,000 años el
perro ya existía

antigüedad se ubicó
entre 10,400 y
11,500 años

HISTORIA DE LA MEDICINA VETERINARIA

CLASIFICACION DE ANIMALES

Principales especies animales domesticadas y especies silvestres

ANIMALES DOMESTICOS

Cobaya
Perro
Gato
Elefante
Asno
Caballo
Cerdo
Llama
etc

REGION DONDE SE DOMESTICO

Suramerica
Norteamerica- Siberia
Valle del nilo
La india
Valle del nilo
Estepas de Eurosia
Medio Oriente, china
Suramedica
etc

ANCENTROS SILVESTRES

Cavia a perrea
Canis lupus
Felis sybuestris
Elephas maximas
Equies asinas
sus scrofas
lama guamoco
consuelas dromedarina
camelas ferus

CONDICION ACTUAL DEL ANCESTROS SILVESTRES

Optima
Delicada
Optima
En peligro
En peligro
Casi extintos
Optima
Optima
En peligro

DOMESTICACION EN MEXICO

El primer proceso de domesticación para este territorio se relacionó con el guajolote

EN EL MÉXICO PREHISPÁNICO

La guacamaya roja (Ara macao)
Perico de cabeza amarilla (Amazona xanotocephala)
Perico de frente blanca (Amazona albifrons)
Periquillo verde (Aratinga canicularis)
Diez especies de aves canoras, Gorrión mexicano (Carpodacus mexicanus)
azulejo (Cotinga amabilis),

UN PROCESO DE DOMESTICACIÓN

consta de dos fases

la primera, llamada **cautividad**, implica la captura de ejemplares y la privación de la libertad

domesticación propiamente dicha, representa el periodo en el que poco a poco las necesidades de los animales son cubiertas por el hombre

EL HIPOCRITA GRIEGO

se define como la parte de la veterinaria que consiste en el arte y habilidad de conocer o determinar las enfermedades

El papel de los hipiatras griegos en la resolución de "la gran cantidad de enfermedades que padecen los caballos".

La hipiatría entró de lleno en la escuela metodista iniciada por Themison de Laodicea

HISTORIA DE LA MEDICINA VETERINARIA

LOS VETERINARIOS ROMANOS

La veterinaria romana conoció una época de máximo esplendor en el siglo IV

ASPIRTO.

Nacido hacia el año 300 en la villa de Clazómenes (Asia Menor), estudió medicina y veterinaria en Alejandría, siendo posteriormente el jefe supremo de los hipiatras de las legiones de Constantina el Grande

En el libro Ars Veterinaria, daba directivas para realizar sangrías – técnica ya conocida por los egipcios y los griegos

El jefe militar veterinario de Constantino el Grande, Apsyrto (300-360 D.C.) es quien introdujo la importancia de la comprensión, cuidado y tratamiento del aparato locomotor del equino

En el libro Ars Veterinaria, daba directivas para realizar sangrías – técnica ya conocida por los egipcios y los griegos

CABALLO

Jugaba un rol importantísimo en sus armas y empleaban un gran número de veterinarios a los que llamaban mulomedici los cuales estaban encargados de velar por la salud de las caballerías de las casas de posta